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 在此想問大家一個問題：你喜樂嗎？再重申我問的是喜樂不是快

樂。假若當我問你快樂嗎?無論是或否，我估計大家都很容易回答出一
個答案。因為快樂是一種很快來亦很快去的情緒，每當你感到良好時，

你自然會快樂。當你被人讚賞時，你會快樂；當你得到禮物時，你會快

樂；當你享受玩樂時，你會快樂。但情緒是非常短暫，它不會永遠停留
在你裏面。在困難當中，你好難感到快樂。 

那麼喜樂呢？ 

  在聖經不論新舊約都出現許多次有關喜樂的經文，如在山窮水盡的

情況下，先知仍因神而喜樂，例如哈巴谷先知在書中寫道：雖然無花果
樹不發旺，葡萄樹不結果，橄欖樹也不效力，田地不出糧食，圈中絕了

羊，棚內也沒有牛。然而我要因耶和華歡欣，因救我的神喜樂。(哈巴

谷書 3:17-18)。箴言中提到喜樂對人的重要：喜樂的心乃是良藥，憂
傷的靈使骨枯乾(箴言 17:22)雅各教導我們要以試煉為喜樂：我的弟兄

們，你們落在百般試煉中，都要 以為大喜樂。」(雅各書 1:2)。在聖經

中你能見到困境的存在，但卻不遮蓋到對神的信心而有的喜樂。喜樂遠
遠比短暫瞬間的快樂更強更長久 。 

  今年夏令會，兩位講員會透過腓立比書以「喜樂@主」這個主題讓
我們學習保羅所教導靠主的喜樂，讓我們在這紛亂的世界中，我們作為

神的教會、耶穌的門徒，曉得如何仍能喜樂地活在主裏。夏令會是我們

教會每年特特預備，讓我們從忙亂中回到安靜，叫我們可以聽到主對我
們說話。 

  你若果在香港這地方不斷被忙碌，世界所困擾，失去快樂，更沒有

了喜樂的心，就更要來重拾因主而有的那份喜樂。我深信神喜愛我們的

擺上，讓我們係令會中向神尋求，讚美，聆聽，跟隨主。 

主的喜樂是我力量。 

主的喜樂是我力量？ 

主的喜樂是我力量！ 

你知嗎？你是嗎？你來嗎？ 

http://www.hkpec.org/mos

